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ПРАВДА
ТОБОЛЬСКАЯ

В администрации 
города обсудили вопрос 
сохранения объектов 
культурного наследия. 
Главная задача – чтобы 
они имели достойный вид 
и в них кипела жизнь 2
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БЛАГОВЕСТ

К святому источнику с верой и молитвой
Вчера православные христиане отметили Крещение Господне или Богоявление – великий двунадесятый 
праздник. 19 января Церковь вспоминает Крещение Спасителя от Иоанна Предтечи в реке Иордан 

С момента крещения Руси со-
вершается Русской православ-
ной церковью великое освяще-
ние воды в Крещение Господ-
не. Православные христиане 
спешат в этот день к святому 
источнику. 

Многие прихожане в возрас-
те набирают крещенской святой 
воды накануне 18 января во всех 
действующих храмах Тобольска 
после утренней литургии. Ну 
а горожане средних лет, моло-
дёжь устремляются 19 января на 
крещенские иордани, обустро-
енные на открытых водоёмах, 
где можно и троекратно оку-
нуться в крещенскую купель, и 
воды почерпнуть. 

Благочинный Тобольского 
округа протоиерей Константин 
Нагайцев рассказал нам о том, 
что в этом году обустроено четы-
ре иордани – главная на Иртыше 
в районе переправы «Тобольск – 
Бекерева», ещё одна – в посёлке 
Сумкино, в Тобольском районе 
за обустройство двух иорданей 

отвечает Абалакский мужской 
монастырь – одной в Абалаке на 
Иртыше, другой в Липовке, где 
размещён монастырский скит. 

Мы же по сложившейся тра-
диции побывали на главной иор-
дани на Иртыше, куда после ли-
тургии в Софийско-Успенском 
соборе пришли православные 
крестным ходом с передвижной 
звонницей на колёсах, с икона-
ми, хоругвями. Возглавили ко-
лонну священнос лужители, 
семинаристы, учащиеся право-
славной гимназии. Именно они 
и были первыми допущены к                                          

 А снег не знал и падал
ДОРОЖНАЯ СТРАДА

Зима в этом году изоби-
лует снегопадами, и в То-
больске не прекращаются 
работы по очистке от снега 
дорог, тротуаров, подходов 
к социальным объектам. 
ДРСУ-6 АО «ТОДЭП» отве-
чает за содержание дорог 
группы «А», «Б» и «В».

Александр Косолапов, 
производитель работ дан-
ного предприятия, разъяс-
няет, что категория дороги 
зависит от её пропускной 
способности, то есть ко-
личества транспортных 
средств в единицу времени, 
при котором соблюдаются 
требования безопасности 
и комфортного управления 
автомобилем в транспорт-
ном потоке. Чем выше кате-
гория дороги, тем на боль-
шее количество транспорта 
она рассчитана.

ДРСУ-6 обеспечивает со-
держание всех этих дорог 
в нагорной части, в микро-
районах Менделеево, Ир-
тышском, Защитино, Строи-
тель, а также в Сумкино.

Время – 14.00. Мы с Алек-
сандром Косолаповым едем 
смотреть, как производится 
уборка городских дорог. Из 
динамика льётся «Такого 
снегопада давно не знали 
здешние места...» Впрочем, 
в Тобольске сегодня не ме-
тёт, но это не отменяет его 
уборки. 

Каждое утро дорожники 
получают разнарядку (за-
дание) и в 6.30 уже выезжа-
ют на линию. Маршрут каж-
дый день разный, и работы 
тоже: кто отправляется на 
ликвидацию накатов и рас-
чистки, кто – на формирова-
ние валов и вывоз снега. До-
рожники рассредоточены по 
всему городу. По дороге на 

и Уватский тракт. «В мою 
задачу входит очистка до-
рожных покрытий от нака-
та. В первую очередь, мы с 
моим грейдером разрушаем 
накат, то есть режем или от-
деляем от дорожного покры-
тия его фрагменты, а иду-
щий за нами следом МТЗ 
подметает. Такие работы 
можно проводить только 
при потеплении до 
-25. Снежный накат 
— последствие силь-
ного снегопада при 
о д н о в р е м е н н о м 
понижении тем-
пературы. Про-
ти в о го л о л ё д н а я 
смесь тут бессиль-
на: снег буквально 
примерзает к доро-

гая, с детства был дружен с 
техникой – у отца был трак-
тор. Вот мальчонка и наби-
рался сноровки в управле-
нии техникой то на покосе, 
то на других хозяйствен-
ных делах. После школы 
выбрал профессию сварщи-
ка и быстро понял, что это 
не его судьба.

Смена Коробова длится с 
8 до 10 часов, с часовым 

перерывом на обед – тер-
мос с домашней едой с 

собой. Живёт Андрей 
в общежитии, и толь-
ко в выходные у не-
го есть возможность 
выбираться к се-
мье в Вагай, где кро-

ме супруги его ждут 
двое детей.
Наболевшая тема для 

Андрея, впрочем, как 
и для всех дорожников, – 
культура поведения водите-
лей, взаимоуважения друг 
к другу, вследствие чего 
грейдеристу приходится ла-
вировать между припар-
кованных вдоль улиц авто-
мобилей, а это – потерянное 
время и, значит, где-то не-
убранный снег. 

«В городе большой поток 
движения, очень сложно 
при таком потоке на грей-
дере формировать вал, –                  
говорит Коробов.

– Едешь аккуратно, но всё 
равно иногда бывает, что ли-
хой водитель подрезает, не 
понимая, что с четырнадца-
титонником такие соревно-
вания опасно устраивать».

За 15 лет у Андрея даже 
мысли не было сменить ра-
боту на более спокойную 
или с более удобным графи-
ком. Он признался, что лю-
бит своё дело, пусть и нелёг-
кое. «Если я работаю здесь 
много лет, значит, меня всё 
устраивает. И вообще, для 
меня главное – любить то, 
что делаешь. Знаете, как 
приятно, когда люди едут, 
а улицы расчищены», – по-
делился он. По словам про-
изводителя работ Алексан-
дра Косолапова, тобольские 
водители относятся к грей-
деристам уважительно, по-
нимают, что если впереди 
идёт грейдер, значит, доро-
га будет очищена и они ни-
где не застрянут.
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Так, к группе «А» относятся автомобильные дороги с 
интенсивностью движения более 3 000 автомобилей в сутки; 
в городах и населённых пунктах – магистральные дороги 
скоростного движения, магистральные улицы общегородского 
значения непрерывного движения; к группе «Б» – автомобильные 
дороги с интенсивностью движения от 1000 до 3000 автомобилей 
в сутки; в городах и населённых пунктах – магистральные дороги 
регулируемого движения, магистральные улицы общегородского 
значения регулируемого движения и районного значения;                                                       
к группе «В» – автомобильные дороги с интенсивностью 
движения менее 1000 автомобилей в сутки. Это в основном 
дороги в районах, без асфальтового покрытия. 

улице Полонского нам на-
встречу попадает «проме-
тальный отряд», состоя-
щий из шести тракторов 
МТЗ и комбинированных до-
рожных машин. Идут ровно 
и красиво, друг за другом, 
оставляя после себя чистую 
дорогу. 

Здесь же, на пересечении 
Полонского и Юбилейной, 
работает грейдер на пару 
с МТЗ. Грейдер уже своим 
видом внушает уважение, 
как, впрочем, и сам грейде-
рист Андрей Коробов. «Мас-
са 14 тонн – это какая сила!» 
– говорит он о грейдере.

Сегодня Андрей со своей 
машиной на уборке нака-
тов на улицах Знаменско-
го, Юбилейной, Полонского 

►

Андрей Коробов

гам, а сверху его укатывают 
автомобили», — сообщает со-
беседник.

Андрей Коробов – грейде-
рист со стажем, за 15 лет ра-
боты в ДРСУ-6 стал асом в 
своём деле. Родом он из Ва-

иордани и приняли участие в бо-
гослужении. Из рук гимназистов 
в небо вспорхнули белокрылые 
голуби. Покружили над иорда-
нью, размяли крылышки и улете-
ли прямиком в свою голубятню. 
Чин великого освящения воды 
на Иртыше совершал митропо-
лит Тобольский и Тюменский                                 
Димитрий.

Остальные наблюдали за освя-
щением воды с высокого берега. 
В целях безопасности к проруби 
в виде креста и к купелям про-
пускали небольшими группами, 
чтобы лёд выдержал нагрузку. 

Погода благоволила к 
собравшимся на иор-
дани: 16-17 градусов 
мороза.

Охрану обще-
с твенного по-
рядк а на иор-
д а н и  н е с л и 
сотрудники по-
лиции, Росгвар-
дии. Дежурили 
сотрудники МЧС 
с пунктом обогре-
ва, бригады скорой 
помощи. 

Анна ЩЕРБИНИНА
(фото автора) 
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Заправка на метане

Тобольское ПАТП перейдёт на метан уже в сентяб-
ре текущего года. Проект реализуется благодаря на-
циональному проекту «Малое и среднее предприни-
мательство». 

На данный момент произведены проектные работы 
и проведена экспертиза. Также закуплено оборудова-
ние, выбраны подрядчики. 

 ” Ввод заправки в эксплуата-
цию планируется в сентябре 2024 
года, начало строительных работ 
запланировано на весну 2024 года. 

Производительность, по словам директора ПАТП 
Сергея Кугаевского, позволит организовать кругло-
суточный режим работы и заправлять топливом не 
только автобусы, но и всех желающих, чья техника ра-
ботает на метане. И главное — перевод всего парка на 
метан позволит снизить вредные выбросы в атмосфе-
ру на 200 тонн в год.

CОТМЕТИМ, 
что ежедневно на 
городских, районных 
и междугородних 
маршрутах в Тобольске 
перевозят около 40 
тысяч пассажиров. 
Поэтому переход на метан, один из самых экологичных 
видов топлива,  снизит затраты на транспорт и, конечно, 
улучшит экологическую обстановку в городе.

Вера ВОЛГИНА

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

За круглым столом собрались 
представители общественности, 
администрации города, обще-
ственной организации «Добрая 
воля», депутаты. Первой перед 
общественниками отчиталась о 
реализации программы за 2023 
год по сохранению ОКН Тоболь-
ска заместитель главы города 
Наталья Мудриченко. По её 
словам, в 2023 году муниципа-
литет проделал большую работу, 
содержание программы было 
расширено, туда входили как 
финансовые, так и нефинансо-
вые мероприятия. 

В рамках программы развития 
городской среды «Тобольск на-
стоящий» обозначено 37 объектов 
культурного наследия, подлежа-
щих реставрации и дальнейше-
му использованию. Как сообщила 
Наталья Мудриченко, на сегод-
няшний день уже 7 ОКН прива-
тизированы, т. е. нашли своего                   
инвестора, готового вложить не-
малые средства в их восстановле-
ние и в дальнейшем использовать 
по собственному усмотрению (об 
этом читайте ниже). 

«Наша задача – чтобы все объ-
екты культурного наследия имели 
достойный вид, но при этом не про-
сто были восстановлены в соответ-
ствии с их архитектурным стилем, 
главное – дать им новую жизнь. 
И мы в этом плане также плотно                    
взаимодействуем и работаем с 
собственниками объектов», – под-
черкнула Наталья Мудриченко.

В 2023 году по многим ОКН на-
чалась разработка (или идёт до-
работка)  научно-проек тной 
документации на проведение ре-
монтно-реставрационных работ, 
таких как новый Гостиный двор 
(Базарная площадь, 11), здание де-
вичье-приходского училища (Ми-
ра, 2), дом купца Неводчикова 
(Хохрякова, 10), земляной вал, дом 
Кремлёва (Хохрякова, 2), ограда и 
две сторожки ансамбля казённых 
винных складов (биофабрика), 
магазин купца Голева-Лебедева                                                                                  

КУЛЬТУРНОЕ НАСЛЕДИЕ ТОБОЛЬСКА 

Достойный вид нашей истории
Одним из первых рабочих совещаний в администрации города стал круглый 
стол по вопросам сохранения объектов культурного наследия (ОКН) 
Тобольска в 2024 году

(Мира, 5), ансамбль городских 
бань и др. По словам заместите-
ля главы, дом купцов Володимиро-
вых (Мира, 4) был из федеральной 
собственности наконец передан 
в муниципальную, в 2023 году 
проведены работы по его консер-
вации, в 2024-м подана заявка в 
регион на разработку НПД. 

Также она уточнила, что в бюд-
жете города на 2024 год выделе-
ны средства на проведение ре-
монтно-реставрационных работ 
по дому Неводчикова (Хохряко-
ва, 10), Александровской часовне, 
водонапорной башне, земляно-
му валу, Завальному кладбищу 
и 13 могилам, трём объектам                             
ансамбля винных складов, обелис-
ку Ермаку. Планирует начать ре-
ставрацию в этом году инвестор 
– компания «СУЭНКО» – по трём 
объектам ансамбля городских 
бань на Базарной площади, взяв 
на себя обязательства также про-
вести реновацию своей террито-
рии. Срок окончания восстанови-

тельных работ – до 2027 года. 
Здесь же Наталья Мудричен-

ко отметила, что началась раз-
работка концепции дальнейшего 
назначения объекта – новое зда-
ние мужской гимназии (Люксем-
бург, 7, бывший пединститут), 
т.е. до приватизации и перевода 
ОКН в муниципальную собствен-
ность необходимо найти реше-
ние: в каких целях, для какой 
деятельности можно будет ис-
пользовать это здание. Админи-
страция работает с лицами, имею-                                                                                                      
щими в частной собственности 
ОКН, с некоторыми уже есть до-
говорённости о разработке НПД 
и проведении реставрации. В 
2023 году 13 ОКН вошли в план 
приватизации – это всё объекты 
деревянного зодчества.

Внебюджетные                    
истории

Далее директор департамента 
экономики Зухра Исимбаева до-
ложила о взаимодействии адми-

нистрации с инвесторами – вла-
дельцами ОКН – и рассказала об 
инвестиционных предложени-
ях. На сегодня в Тобольске 10 ин-
вестпроектов на общую сумму 
инвестиций 14 млрд рублей, ко-
торые касаются восстановления 
и дальнейшего применения объ-
ектов культурного наследия. 

«Нам важно наполнить объ-
екты культурного наследия и 
максимально привлечь внебюд-
жетные инвестиции. Основные 
направления приспособления 
ОКН – под сервисы, гостиничный 
бизнес, общепит, частные музеи 
и т.п. И наполнить жизнью эти 
объекты мы можем только с по-
мощью бизнеса, частных инвес-
торов, поэтому главная работа 
департамента экономики в этом 
направлении состоит в том, что-
бы как можно больше объектов 
нашло своих собственников. Ве-
дём работу с предприниматель-
ским сообществом Тобольска и 
Тюмени, вся информация о наших 
ОКН, их турпотенциале размеще-
на на сайте администрации горо-
да, на портале «Тобольск-сити», 
на портале органов власти Тю-
менской области, фонда «Инвес-
тиционное агентство региона», 
нам в этом плане очень помогают 
правительство области и лично 
губернатор Александр Моор. Ре-
ально пробуждаем интерес у ин-
весторов, задействуя все личные 
связи с представителями круп-
ного, среднего и малого бизнеса», 
– отметила Зухра Исимбаева, до-
бавив, что инвесторы получают 
множество региональных и му-
ниципальных преференций.

Инвестпредложения
Директор департамента эко-

номики города рассказала, ка-

кие на сегодня имеются инвес-                      
тиционные предложения по ОКН. 
Так, в магазине купца Констан-
тинова (Базарная площадь, 4) ин-
вестор планирует после рестав-
рации обустроить апарт-отель. 
«Уже нашёл подрядчиков по раз-
работке НПД и реставрацион-
ным работам. Есть старые фото-
графии этого здания, на которых 
видно, что оно было больше, чем 
сейчас. Инвестор рассматривает 
возможность восстановить его 
прежние объёмы», – уточнила 
Зухра Исимбаева.

В конторском здании с лавкой 
(Мира, 1, или «Детский мир») на 
первом этаже планируется ре-
сторация, на втором – деловой 
офис компании «Газпром». Быв-
шее здание книжного магази-
на (Мира, 4 «а») должно остать-
ся, по идее инвестора, книжным 
бутиком с кофейней и штаб-
квартирой тобольского книж-
ного фестиваля. Жилой дом из 
ансамбля винных складов (Реме-
зова, 43) частный инвестор хочет 
превратить в бутик-отель выс-
шей категории. А в сторожке био-
фабрики (Ремезова, 41) после её 
реставрации тобольский пред-
приниматель хочет разместить 
цветочный бутик с маленькой 
кофейней.

А магазин Марейна (Ремезова, 15), 
который находится в частной 
собственности, владелец уже ре-
ставрирует и планирует сдать 
в аренду под ресторан. В доме 
купца Кремлёва (Хохрякова, 2)            
планируют четырехзвёздочный 
гостиничный комплекс. В зда-
нии мужской гимназии (Р. Люк-
сембург, 14) инвестор пожелал 
разместить гостиницу «Менде-
леев» с частным музеем, посвя-
щённым великому учёному (кон-
цепцию музея представит уже в 
январе 24 года). Здание на улице 
Декабристов, 50 (дом Петра Слов-
цова) также станет апарт-оте-
лем. И по бывшему зданию ма-
гистрата (Базарная площадь, 3) 
инвестор разрабатывает общую 
концепцию использования. 

Всё и сразу                               
не охватить

Далее разговор шёл о деятель-
ности общественной организа-
ции «Добрая воля», результатах 
работы фестиваля «Том Сой-
ер фест» в 2023 году и планах 
на 2024 год. Представитель ор-
ганизации Елена Фёдорова от-
метила, что добровольцы ведут 
работу в основном в части сохра-
нения объектов деревянного зод-
чества, особенно тобольских на-
личников. Также она заметила, 

 ” Наша задача – чтобы все объекты культурного наследия 
имели достойный вид, но при этом не просто были восстановлены                                  
в соответствии с их архитектурным стилем, главное – дать им новую 
жизнь. И мы в этом плане также плотно взаимодействуем и работаем       
с собственниками объектов

что в Год Менделеева городу не-
обходим музей учёного и хорошо 
бы выпустить учебник по крае-
ведению. 

Здесь же член «Доброй воли» 
упрекнула чиновников и депу-
татов в том, что объекты куль-
турного наследия, не вошедшие 
в мастер-план туркаркаса и про-
грамму «Тобольск настоящий», 
остаются без внимания властей 
и пропадают окончательно. Осо-
бое внимание она просит обра-
тить на дом на улице Басова, 1. 
Наталья Мудриченко ответила, 
что ограниченность бюджета не 
даёт возможности поставить все 
ОКН сразу на реставрацию. «По 
дому на Басова, 1, скажу, что мы 
не оставили его, вместе с тюмен-
ским комитетом по охране па-
мятников думаем над его даль-
нейшим назначением, а потом 
приступим к разработке НПД и 
реставрации. К сожалению, он 
расположен далеко от турмарш-
рута, и инвесторам неинтерес-
но это предложение». Глава го-
рода Максим Афанасьев также 
заметил, что одной из причин не-
возможности выполнения боль-
шого объёма реставрационных 
работ является ограниченность 
возможностей проектировщи-
ков: «Это небыстрая работа, и 
не каждое бюро имеет доступ к 
проектированию ОКН. Мы уже 
столкнулись с тем, что рынок 
проектировщиков Тобольска и 
Тюменской области очень мал, 
они просто физически не способ-
ны выполнить большие объёмы». 

– Многие десятки лет в Тоболь-
ске вопрос по объектам культур-
ного наследия, особенно в ниж-
нем посаде, не сдвигался. Мы 
все это помним. И сейчас мы ви-
дим такое движение, видим, что 
администрация предпринимает 
все возможные меры к их восста-
новлению, к возрождению новой 
жизни в них, ищет инвесторов, и 
крупные компании приходят на 
помощь. Это не может не радо-
вать нас всех. И нельзя сказать, 
что у нас какой-то перекос в сто-
рону туризма, как сегодня выска-
залась член «Доброй воли», и это 
делается только для туристов, 
ведь в первую очередь это дела-
ется для горожан, для коренных 
тоболяков, которые давно ждут 
и хотят увидеть свой город и его 
культурное наследие во всей 
красе. И от имени всех тоболя-
ков хочу поблагодарить админи-
страцию города за проводимую 
большую и нужную работу! – под-
вёл итог заседания круглого сто-
ла депутат Михаил Никитин. 

Наталья ЮРЬЕВА (фото автора)

1

Девятый год в ДРСУ-6 и 
Максим Мордвин. Начинал 
с разнорабочего. А потом 
захотелось попробовать се-
бя на более квалифициро-
ванной работе, переучился 

дость, а для 
них, дорожни-

ков, – это долгая 
и нудная работа 

по его очистке.
«Конечно, когда уже 

с утра трудно проехать по 
дорогам, так и тянет жало-
ваться на всё вокруг, – го-
ворит он. – Вот только снег 
нельзя убрать до того, как 
он выпадет. Да и весь про-
деланный труд сложно оце-

нить, когда через полчаса 
уже не видно результата из-
за нескончаемого снегопа-
да». Максим рассказал, что 
сегодня они на пару с Коро-
бовым уже прошли ударной 
очисткой три улицы. «Хоро-
шо поработали», – признаёт-
ся он не без гордости.

Здесь же, на Полонского, 
рядом с рестораном «Ков-
чег», уже ковш погрузчика, 
как в масло, погружается в 

отнюдь не мягкие валы сне-
га, и погрузчик, набрав пол-
ный ковш, разворачивается 
и едет к стоявшему рядом 
«КамАЗу». Машинист Ан-
тон Никулин виртуозно за-
нимается погрузкой – всё 
ложится ровно в кузов.

Сегодня дорожники про-
должили работу в режиме 
буднего дня, старались мак-
симально привести в по-
рядок не только основные 
маршруты движения, но и 
парковки. Александр Косола-
пов по ходу нашего движе-
ния разъясняет, что за пар-
ковки берутся, когда убраны 
основные дороги. А их в горо-
де немало: только на улице 
Юбилейной семь, на протя-

жении Комсомольского 
проспекта – 12. 

– Точно будем неделю 
чистить парковки, – за-
мечает водитель по-
г р у зч и к а - э к с к а в а то -

ра Александр Галкин. 
Его мы застали на пер-

вой же парковке на улице 
Юбилейной. Его машина уже 
сформировала две значи-
тельные по объёму горы сне-
га. «До Нового года мы здесь 
уже чистили, но осадки не 
перестают выпадать, и сей-
час вот приходится убирать 
т р и д ц а т и с а н т и м е т р о в о е 
уплотнение», – поясняет он. 

Он в ДРСУ-6 не новичок, 
пришёл сюда устраивать-
ся ещё в 2017 году, а после 
пять лет отработал на само-
свале. Решил пересесть на 
специализированную тех-
нику. Сейчас всем доволен: 
и работой, и графиком.

Прощаемся с Александ-
ром. Погрузчик, заждав-
шийся своего хозяина, вновь 
устремляется на ещё не очи-
щенные участки. К вечеру 
здесь всё будет чисто.

Вера ХОХЛОВА 
(фото автора)

А снег не знал и падал
ДОРОЖНАЯ СТРАДА

 
►

М
аксим Мордвин

  ►► Магистрат (Базарная площадь, 3) и магазин купца Константинова  (Базарная площадь, 4)Магистрат (Базарная площадь, 3) и магазин купца Константинова  (Базарная площадь, 4)

  ►► «Детский мир» (ул. Мира, 1)«Детский мир» (ул. Мира, 1)

 ► Магазин Марейна (ул. С. Ремезова, 15)

и сел на МТЗ. У механизато-
ра своё отношение к снегу. 
В детстве любил его, а сей-
час беззлобно чертыхается, 
когда синоптики передают 
в Тобольске снегопад. Мо-
жет, для детворы это и ра-

 
►

Александр Галкин
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Призывной потенциал

В военкомате по городу Тобольску и Тобольско-
му району, как и во всех военкоматах Тюменской 
области, работа не прекращается. Вот и в январе 2024 
года сотрудники военкомата и члены медицинской 
комиссии после успешного завершения осенней при-
зывной кампании приступили к мероприятиям по 
постановке на первоначальный воинский учёт лиц, 
относящихся к допризывной молодёжи. 

Оценивало конкурсные 
работы жюри под предсе-
дательством народного ху-
дожника РФ, председателя 
Тюменского регионального 
отделения Всероссийской 
творческой общественной 
организации «Союз худож-
ников России» Александра 
Новика, в состав жюри во-
шли заслуженный худож-
ник РФ, член Союза худож-
ников России Юрий Юдин 
(Тюмень) и заслуженный 
работник культуры РФ Зоя 
Сидорова (Тобольск) – ини-
циатор создания «Рожде-
ственской выставки». На 
протяжении двух десятиле-
тий она с трепетом лелеяла 
с в о ё  л ю б и м о е  д е т и щ е .
Именно благодаря её стара-
ниям выставка из городской 
переросла в международ-
ную и стала художествен-
ным брендом Тобольска. В 
настоящее время куратором 
выставки является её дочь 

Что делать с ёлкой

В Тюменской области новогоднему дереву можно 
подарить вторую жизнь. В период с 15 января по 4 
февраля у жителей региона есть возможность сдать 
на переработку живые ёлочки и сосны, которыми 
они в праздник украшали свои дома.

Хвойное дерево любого размера без игрушек и мишу-
ры примут у жителей региона бесплатно. Организатором 
сбора выступил региональный оператор по обращению                
с ТКО ООО «Тюменское экологическое объединение».

Новогодние деревья будут переработаны и получат 
вторую жизнь. Оказывается, измельчённые ёлочки и 
сосны с удовольствием примут общественные орга-
низации, например, «Круговорот» и «Чистый путь»,      
зоопарки и зооприюты. Древесную щепу используют в 
качестве подстилки для животных, а также для деко-
ра и благоустройства.

В Тобольске пункт сбора хвойных организован на 
территории мусоросортировочного завода (Восточ-
ный промышленный район, квартал 1, 20 «а, 1).

Управляющие компании, которые хотят также орга-
низовать сбор елей для переработки, могут выделить 
специальное место у своих контейнерных площадок. 
Чтобы за ними приехала спецтехника, необходимо за-
ранее предупредить об организованной точке сбора 
диспетчерскую службу регионального оператора.

Жители могут оставить ели в местах, предназна-
ченных для накопления крупногабаритных отходов. 
Эти деревья также вывезет регоператор.

CНА ЗАМЕТКУ
Желающие получить измельчённую щепу могут 
оставить заявку на официальной странице Тюменского 
экологического объединения в социальной сети 
«ВКонтакте»: https://vk.com/ecoteo72.

Вера ХОХЛОВА

Пешеходы идут в школу

Автоинспекторы вместе с родительской общественностью школы 
№ 15 Тобольска при участии директора школы, депутата городской 
думы Саита Хисматулина и представителя Общественной палаты 
Тобольска Фаяза Музафарова напомнили водителям о правилах 
проезда на нерегулируемых пешеходных переходах.

После длительных новогодних каникул всем участникам движе-
ния необходимо вспомнить о дорожной безопасности. Юные пешехо-
ды и водители заново адаптируются к интенсивному движению на 
дорогах, и в этом помогают им общественные активисты.

Вблизи образовательного учреждения с помощью лозунгов и ин-
формационных табличек участники мероприятия призвали водите-
лей к снижению скорости при приближении к пешеходному перехо-
ду и особой внимательности к маленьким участникам движения. 

Герман БАБАНИН 

РОДИТЕЛЬСКИЙ ПАТРУЛЬ 

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

ВОИНСКИЙ УЧЁТ

Отметим, что после ремонта военкомат встречает ре-
бят в обновлённом пространстве. Отремонтированы в со-
ответствии с современными требованиями на спонсор-
ские средства коридоры, холлы, кабинеты. Кто помнит 
прежнее состояние здания военкомата, согласится с тем, 
что оно будто перенеслось из середины XX века в наши 
дни. Ну а нынешняя допризывная молодёжь, привык-
шая к современному комфорту, которым она окружена 
в учебных заведениях, библиотеках, клубных, спортив-
ных учреждениях, воспринимает внутренний обнов-
лённый интерьер военного комиссариата как должное.

– С 10 января мы приступили к первоначальной поста-
новке граждан на воинский учёт. В сводный список вклю-
чено более 890 человек (в прошлом их было более 750). 
Это говорит о том, что демографические показатели по 
городу и району выросли, призывной ресурс увеличи-
вается, – говорит военный комиссар Алексей Бердин. 

Постановке на первоначальный воинский учёт 
подлежат в основном десятиклассники, студенты ссу-
зов и в единичных случаях – вузов. Ребята проходят в 
стенах военкомата медицинскую комиссию, тестиро-
вание и после этого являются на комиссию по перво-
начальной постановке на воинский учёт, где им пред-
варительно объявляется категория годности и то, в 
каких войсках будущий призывник сможет служить. 

Приходится юношеский пыл слегка поубавить и 
разъяснить, что все призывники не могут служить в 
спецназе, ВДВ, что прежде всего нужно отталкивать-
ся от состояния здоровья. Мероприятия по первона-
чальной постановке проходят строго по плану. Допри-
зывная молодёжь со своими наставниками приходит 
группами в строго отведённое время (в одни часы го-
род, в другие район). Настроение у ребят бодрое. От 
службы в армии уклоняться не собираются. 

Мирослав ВОЙНИЧ (фото автора)  

«РОЖДЕСТВЕНСКАЯ – 2024»

Морозная палитра
В детской школе искусств имени А.А. Алябьева открылась XXIX Международная 
выставка-конкурс детского и юношеского художественного творчества 
«Рождественская-2024» 

заместитель директора де-
партамента по культуре и 
туризму администрации 
Тобольска, председатель ко-
митета по развитию туриз-
ма Екатерина Анисимова и 
председатель жюри конкур-
са Александр Новик.

– Эта выставка-конкурс 
является знаковой в обла-
сти детского и юношеского 
художественного творче-
ства не только для нашего 
города, но и для всей стра-
ны. Нынешняя выставка 
уже 29 по счёту и представ-
ляет нам многогранную па-
литру детского творчества. 
Теперь уже в далёком 1995 
году была проведена пер-
вая «Рождественская вы-
ставка». Этот проект, бла-
годаря усилиям педагогов 
художественной школы 
имени В.Г. Перова, из года 
в год развивался, ширилась 
его география. И теперь вы-
ставка-конкурс проходит 

CСПРАВКА

На выставке представлены лучшие работы юных художников Рос-
сии и ближнего зарубежья. Всего на конкурс было представлено 
852 работы 926 юных авторов из 43 городов и районов, представ-
ленных 79 образовательными учреждениями. География «Рожде-
ственской» обширна: Тобольск, Тюмень, Мегион, Сургут, Надым, 
Губкинский, Нижний Тагил, Курган, Екатеринбург, Челябинск, Сочи, 
Омск, Калуга, Оренбург, Новосибирск, Красноярск и др. города на-
шей необъятной Родины. Статус международной помогли под-
держать работы, присланные из Белоруссии. 

Елена Жук, преподаватель 
художественного отделения 
имени В. Г. Перова ДШИ име-
ни А. А. Алябьева. 

У открытия «Рождествен-
ской-2024» был музыкаль-
ный пролог. Собравшуюся 
публику порадовал своим 
выступлением оркестр рус-
ских народных инструмен-
тов ДШИ им. А. А. Алябье-                                                                   
ва под управлением Любови 
Бусоргиной, солистка Елиза-
вета Лебедь, а также юная 
пианистка Юлия Горбуно-
ва. Благодаря музыкантам 
праздник искусства заиг-
рал всеми красками.

С приветственным словом 
к собравшимся на откры-
тие выставки обратились 

в статусе международной. 
Хочу поблагодарить всех 
участников конкурса, их 
педагогов, родителей. Де-
тям желаю вдохновения, 
ярких побед на всевозмож-
ных художественных кон-
курсах и продолжать удив-
лять нас и радовать своими 
художественными открове-
ниями, – открыла выставку 
Екатерина Анисимова.

– В следующий год эта вы-
ставка отметит 30-летний 
юбилей. Хорошо, что тради-
ция, заложенная без малого 
30 лет назад, продолжает-
ся благодаря поддержке со 
стороны директора школы 
Елены Витальевны Чегодае-
вой, куратора выставки Еле-

ны Борисовны Жук вместе с 
командой преподавателей 
и идейного вдохновителя 
Зои Ивановны Сидоровой. 
Жюри сложно оценивать 
детское творчество. Очень 
много великолепных работ, 
но среди них надо выбрать 
лучшие. Ребята талантли-
вые. Сегодняшние конкур-
санты спустя время примут 
у нас эстафетную палочку 
в изобразительном искус-
стве. На выставке вы ви-
дите разнообразие техник, 
сюжетов, цветовых, компо-
зиционных решений. Де-
ти всегда очень интересно 
и оригинально подходят к 
раскрытию образа, их па-
литра отличается яркостью 

Жюри определило 

300 лауреатов                 
трёх степеней и                            

250 дипломантов, 
проделав 
колоссальную работу 

дить дипломами авторов 
лучших работ. 

Жюри, проделав колос-
сальную работу, определи-
ло 300 лауреатов трёх сте-
пеней и 250 дипломантов. 

Иногородним дипломы 
и медали за лауреатство                           
I степени будут отправлены                                                                              
почтой. Ну а тоболяков и 
участников из Уватского 
района наградили на откры-
тии выставки в торжествен-
ной обстановке в интерьере 
выставочных работ.

CНАГРАЖДЕНИЕ

Дипломов лауреата I степени были удостоены учащиеся ДШИ 
им. А. А. Алябьева: Сабина Пологрудова (14 лет) за работу 
«Натюрморт с чайником» и Анна Саитова (10 лет) за работу 
«Африканец». Лауреатами II степени стали воспитанники ДШИ 
им. А. А. Алябьева: Валерия Селезнёва (13 лет) «Архитектурные 
фантазии», Влада Попова (14 лет) «Натюрморт с помидорами в 
мозаичной технике», Ксения Мухина (11 лет) «На олене», Алина 
Загирова (12 лет) «Охота за айсбергами», Александра Фёдорова 
(14 лет) «Рыбаки», Полина Пуминова (14 лет) «Натюрморт с 
бутылью и рыбой» и учащаяся ДШИ Уватского района Зарина 
Зиёева (15 лет) «Художка» – это мы!.

Дипломы лауреатов III степени вручили учащимся ДШИ                             
им. А. А. Алябьева: Артемию Ильину (13 лет) «Архитектурные 
фантазии», Полине Начмитдиновой (15 лет) «Натюрморт с 
чайником», Кире Лаврушкиной (14 лет) «Под парусами», Ксении 
Пуртовой (14 лет) «Из океанических пучин», Ольге Аканькиной 
(11 лет) «Танец» и учащейся ДШИ Уватского района Марии 
Григорьевой (17 лет) «Сила в дружбе». 

Среди дипломантов, помимо учащихся ДШИ им. А. А. Алябьева, 
которые были в большинстве, оказались юные тоболяки, 
представляющие школы № № 5, 9, 6, дом детского творчества, 
центр реализации молодёжных и профилактических программ, 
отделение искусств и культуры им. А. А. Алябьева Тобольского 
многопрофильного техникума, семейный клуб «Пенаты»,            
детский сад № 40.

Не забыли отметить и взрослых. Благодарственными письмами 
департамента по культуре и туризму наградили членов жюри, 
коллектив ДШИ им. А. А. Алябьева в лице директора Елены 
Чегодаевой, преподавателей, подготовивших победителей и 
призёров. 

и радует глаз. На протя-
жении 29 лет я приезжаю 
в Тобольск с удовольстви-
ем, чтобы оценить детское 
творчество, оно вдохнов-
ляет. Желаю всем участ-
никам выставки-кон-
курса дальнейших 
творческих успехов, 
участия в крупней-
ших всероссийских, 
международных вы-
ставках. Хочется ве-
рить, что многие из 
вас станут профессио-
нальными художни-
ками, – отметил Алек-
сандр Новик.

Приятно было отметить, 
что на открытии выстав-
ки-конкурса «Рождествен-
ская-2024» вспомнили о за-
мечательном художнике 
Василии Григорьевиче Пе-
рове, уроженце Тобольска, 
чьё имя носит художествен-
ное отделение ДШИ имени                     
А.А. Алябьева. Нынешняя вы-
ставка посвящена 190-летию 
Василия Перова, стоявшего 
у истоков зарождения новых 
художественных принци-
пов, приверженца критиче-
ского реализма, передвиж-
ника. Его творчество стало 
ярким явлением в живописи 
второй половины XIX века. 

Александру Новику выпа-
ла почётная миссия – награ-

Когда официальная часть была закончена, многочислен-
ные гости разбрелись по выставочной галерее, чтобы вдо-
воль насладиться палитрой детских работ. Авторы картин 
не были ограничены рамками узкой тематики, а потому в 
целом получилась яркая картина мироздания, где присут-
ствовали библейские мотивы, все времена года, детские 
забавы, сказочные русские богатыри, животные, натюр-
морты, пейзажи, портреты. 

Выставка прогостит в «художке» до 20 февраля, и оку-
нуться в её великолепие, разноцветие, прикоснуться к дет-
скому откровению есть возможность у всех желающих. 

Анна ЩЕРБИНИНА (фото автора)
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Ст р а т е г и ч е с к и й  п о -
литолог и политический 
стратег, концептуальный 
философ отечественной 
оборонной политики, по-
чётный президент Совета 
по внешней и оборонной 
политике, научный руко-
водитель института зна-
менитой ВШЭ, доктор исто-
рических наук Сергей 
Александрович Караганов 
прошлым летом впервые 
побывал в Тобольске. В 
гости в свой легендарный 
парк «Ермаково поле» его 
пригласил руководитель 
благотворительного фонда 
«Возрождение Тобольска» 
Аркадий Елфимов. 

Их встреча была 
неизбежна

Тюменский писатель Ана-
толий Омельчук встретился 
с профессором Сергеем Алек-
сандровичем Карагановым 
в уютном особнячке ВШЭ на 
Малой Ордынке. Сибирские 
впечатления легендарного 
политолога ещё свежи.

ОМЕЛЬЧУК: Сергей Алек-
сандрович, вы впервые бы-
ли в Тобольске на «Ерма-
ковом поле». В Париж едут, 
чтобы увидеть и умереть. 
В Тобольск же едут, чтобы 
потом жить с дополнитель-
ным счастьем – «Я был в То-
больске!» Так?

КАРАГАНОВ: Это правда! 
Я получил от Тобольска, от 
«Ермакова поля» и от Арка-
дия Елфимова, нашего но-
вого друга, огромный за-
ряд позитивной энергии 
– до сих пор ощущаю. То-
больск стоит на семи хол-
мах. Я смотрю на первый 
холм, где сражался Ермак, 
даль потрясающая! Сибирь 
с него открывается до са-
мого Тихого океана. Совер-
шенно восхитительный че-
ловек Елфимов! А история, 
которую он раскопал, про 
великого летописца, карто-
графа, который создал То-

СИБИРСКИЙ ПОВОРОТ 2.0

От Ермакова поля до Каракорума

больский кремль?! Семён 
Ульянович Ремезов был из-
вестен и до этого, но имен-
но Аркадий Григорьевич 
оценил его по-настоящему 
и поставил в ряд величай-
ших людей России. Всё это 
увидеть, чтобы глубже по-
нять: Сибирь – путь России. 
Я это знал-ведал по своим 
геостратегическим, эконо-
мическим, военно-полити-
ческим расчётам, но ощу-
щение того, что империя 
России состоялась в Сиби-
ри, у меня укрепилось в То-
больске. «Ермаково поле» 
– ландшафтный шедевр. 
Лучше не встречал. Неза-
бываемая совершенно исто-
рия. Сибирь хороша тем, что 
это – квинтэссенция луч-
шего в русском характере. 
Открытость – религиозная, 
культурная, духовная. Мы 
уникальный в этом смысле 

народ. Елфимов позвал ме-
ня на концерт, который ар-
мянская диаспора устраи-
вала в польском костёле. 
Приходим – армяне сидят, 
польский костёл, который 
построили ссыльные поля-
ки. И начинается: выходит 
молодой парень, армянин, 
рассказывает: «Мой отец 
ремонтировал этот костёл, 
и я перешёл в католичество. 
Но я русский гражданин, 
буду играть вам Вивальди 
и Баха». Неожиданное ощу-
щение величия Сибири: в 
польском костёле абсолют-
но русский армянин игра-
ет итальянца Вивальди и 
немца Баха. Просто дух за-
хватывает. Остаётся на всю 
жизнь. Понимаешь: здесь 
всё лучшее, что есть в Рос-
сии, «заварка», я бы так вы-
разился, лучшего в России.

ОМЕЛЬЧУК: «Ермако-
во поле» – уникальное явле-
ние? Или есть что-то срав-
нимое в пределах нашей 
Отчизны? В мире?

КАРАГАНОВ: Я не могу 
сравнивать. «Ермаково по-
ле» – это моя Родина, нахо-
дясь в других местах, я не 
мог такого родного почув-
ствовать. Если проводить 
параллели в России, есть 
ещё два места: Пушкинские 
горы и Поленово, где я жи-
ву. Совершенно замечатель-
ное место. Это такая квинт-                                                                       
эссенция русской культуры, 
русского духа, русской 
истории! Мы знаем историю 
возрождения Михайловско-
го, которое было уничтоже-
но. В Поленово то же самое: 
в этих исконно русских ме-
стах постоянно происходи-
ли бесконечные войны. По-
знакомился с молодыми 
ребятами, они там иска-
ли историческое железо: у 
них была коллекция топо-
ров – 21 топор. Из них толь-
ко 2 деловых – по хозяйству, 
дрова колоть, остальные 
все – боевые. «Ермаково по-
ле» – наша история, концен-
трация русского сибирского 

духа. Меня больше всего по-
трясли не памятники, вели-
колепные, прекрасные па-
мятники, а часовня во имя 
Димитрия Солунского. Она 
построена Аркадием в ста-
рорусском стиле и выгля-
дит как абсолютная ракета! 
Космические русские наши 
предки возводили храмы-
ракеты. Русский верующий 
заходил в свою церковь-ра-
кету и возносился в небеса. 
Сам Елфимов – главная до-
стопримечательность То-
больска. Я не так много лю-
дей в Сибири знаю, но он 
потрясающий. Мы с ним те-
перь дружим чрезвычайно.

ОМЕЛЬЧУК: У Аркадия 
Григорьевича подвигов 
больше, чем у греческого 
забияки Геракла. Главный 
подвиг сибирского Арка-
дия, на ваш взгляд?

КАРАГАНОВ: Ну естествен-
но, я не всё знаю. Но елфимов-
ское достоевское «Еванге-
лие» – абсолютно гениально. 
Мало так придумать, понять, 
сделать, за этим же стоят 
огромные усилия и креатив 
его сподвижников. 

ОМЕЛЬЧУК: Все начинает-
ся с гениального замысла?

К А РА ГА Н О В: Замысел 
важно претворить в жизнь, 
а дальше он множится. Ког-
да познакомился с елфи-
мовским «Евангелием», уже 
знал историю, что Фёдор Ми-
хайлович каждый практи-
чески день читал своё Еван-
гелие, делал там пометки, а 
потом это всё отражалось в 
его творчестве. Я по-новому 
понял Достоевского. Сейчас 
я переслушиваю «Братьев 
Карамазовых» и везде ви-
жу отголоски Евангелия. Со-
вершенно по-другому начи-
наю понимать. Достоевский 
– самый русский писатель. 
Для меня елфимовское из-
дание открыло совершенно 
новые, глубинные пласты…

ОМЕЛЬЧУК: Достоевский 
глубинно раскрылся толь-
ко в издании Елфимова?

КАРАГАНОВ: Совершенно. 

Я сейчас буду всячески про-
пагандировать и помогать, 
потому что достоевское 
«Евангелие» – не для элиты. 
Это нужно людям образо-
ванным. Вот я вроде бы об-
разованный, но до этого не 
переживал, не чувствовал.

О М Е Л ЬЧ У К:  Духовная 
элита в России осталась?

КАРАГАНОВ: Есть, и бу-
дет расти снова. Сейчас 
идёт её возрождение. 

ОМЕЛЬЧУК: Эпоха воз-
рождения, но всё равно её 
будет немного? Штучно?

КАРАГАНОВ: Конечно. Но, с 
другой стороны, можно ведь 
элиту, настоящую элиту, вы-
ращивать, подращивать. 
Просто нужно понять, для 
чего мы живем. Если мы ког-
да-нибудь решим, что мы на-
род-богоносец и мы должны 
в себе воспитывать Бога, то 
у нас появится гораздо боль-
ше таких людей, если мы 
будем так воспитывать ми-
ровоззренчески себя и дру-

гих. В принципе, человек же 
создан по образу и подобию                
божьему. Если он просто пой-
мёт и мы все поймём это.

ОМЕЛЬЧУК: Восхитивший 
вас Тобольск расположен на 
семи холмах. Случайностей в 
таких избранных местах пла-
неты не бывает. Как считаете, 
есть вариант у самого Тоболь-
ска стать столицей евроази-
атской России? И, чем Бог не 
шутит, прямо в XXI веке?

КАРАГАНОВ: Я об этом всё 
время думаю – уже долгие 
годы. Но не про Тобольск. Я 
знал и считаю, что России 
нужна третья столица. Я 
этим занимаюсь уже 15 лет. 
Раньше были всякие обсуж-
дения, ломали копья ред-
кие люди. Сначала всё-таки 
думали (и я даже об этом 
писал): если бы Пётр жил 
сейчас, то он построил бы 
столицу в районе Охотска на 
Тихом океане. Но потом по-
нял, что третья столица Рос-
сии нужна, безусловно, в Си-

бири, это нужно делать уже 
в течение ближайших лет. 

ОМЕЛЬЧУК: Но пока, по 
Караганову, у Тобольска 
шансов немного?

КАРАГАНОВ: Немного по-
ка. Знаете, почему? Истори-
чески – да, Тобольск – столи-
ца Сибирской губернии, но 
есть проблема. Самое луч-
шее место для современ-
ной столицы – где-нибудь в 
районе Красноярска, в Ми-
нусинской котловине. То-
больск перестал быть ве-
ликой столицей великой 
губернии в результате борь-
бы, которая велась во второй 
половине XIX века, ближе к 
концу. Железная дорога по-
шла не через Тобольск. Есть 
такая легенда, что тоболь-
ские купцы даже взятку 
давали, чтобы Транссиб не 
шёл через Тобольск. Это бы-
ла стратегическая ошибка, 
потому что железная дорога 
и все дороги прошли южнее.

Продолжение следует.

АГРОХОЛДИНГ "ЮБИЛЕЙНЫЙ" 
приглашает 

выпускников 9, 11 классов 
на целевое поступление в высшие 
и средне-специальные учебные 
заведения г. Тюмени, Омска 
и Ишима по специальностям:

- АГРОНОМ
- ТЕХНОЛОГ МЯСОПЕРЕРАБОТКИ
- ВЕТЕРИНАРНЫЙ ВРАЧ
- ТРАКТОРИСТ-МЕХАНИЗАТОР
Обращаться по телефону: 8(34551)30182, 51001

официальный вестник:
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

 Оповещение о начале общественных обсуждений

 В соответствии с Приказом Департамента градостроительства и землепользования Ад-
министрации города Тобольска от 18.01.2024 № 92-П «О проведении общественных обсужде-
ний по проекту планировки и проекту межевания территории улично-дорожной сети города 
Тобольска», общественные обсуждения проводятся с «20» января 2024 года по 15» февраля 
2024 года.

 Перечень информационных материалов к проекту, подлежащему рассмотрению на обще-
ственных обсуждениях: проект планировки и проект межевания территории улично-дорож-
ной сети города Тобольска (далее-Проект).

 Проект, подлежащий рассмотрению на общественных обсуждениях, и информационные 
материалы к нему будут размещены «29» января 2024 года на официальном сайте Админи-
страции города Тобольска (admtobolsk.ru) в информационно-телекоммуникационной сети «Ин-
тернет» (далее - официальный сайт), в разделе: /Департамент градостроительства и земле-
пользования/ Управление градостроительства /Общественные обсуждения/.

 В порядке, установленном решением Тобольской городской Думы от 30.04.2019 №42 «Об 
утверждении Положения о порядке организации и проведения публичных слушаний, обще-
ственных обсуждений в городе Тобольске по вопросам градостроительной деятельности» 
проводятся общественные обсуждения по проекту, подлежащему рассмотрению на обще-

ственных обсуждениях, а также вносятся предложения и замечания участников обществен-
ных обсуждений, касающиеся проекта, подлежащего рассмотрению на общественных об-
суждениях.

 Экспозиция и консультирование посетителей экспозиции проекта проходит в здании Де-
партамента градостроительства и землепользования Администрации города Тобольска по 
адресу: город Тобольск, 8 микрорайон, д.32, 1 этаж. Срок проведения экспозиции и консульти-
рования посетителей экспозиции с «29» января 2024 года по «06» февраля 2024 года в рабочие 
дни: вторник - четверг - с 8.45 до 13.00, с 14.00 до 18.00, пятница - с 9.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00.

 Предложения и замечания (с приложением документов, указанных в ч.12 ст.5.1 Градострои-
тельного кодекса РФ), касающиеся проекта, можно подавать в период с «29» января 2024 года 
по «06»февраля 2024 года посредством:

 - официального сайта Администрации города Тобольска (admtobolsk.ru);
 - в письменной форме в адрес Департамента градостроительства и землепользования Ад-

министрации города Тобольска в рабочие дни: вторник - четверг - с 8.45 до 13.00, с 14.00 до 
18.00, пятница - с 9.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00 в здании, расположенном по адресу: город То-
больск, 8 микрорайон, д. 32;

 - в форме электронного документа в адрес Департамента градостроительства и землеполь-
зования Администрации города Тобольска (dgz-tobolsk@prto.ru);

  - посредством записи в журнале учета посетителей экспозиции проекта.

Полное фирменное наименование общества:
Открытое акционерное общество «То-
больский речной порт» 

Место нахождения общества: Тюменская область, город Тобольск

Адрес общества:
626109, Тюменская область, город То-
больск, территория Северный промыш-
ленный район-квартал 1, № 1, корпус 1

Вид общего собрания: Внеочередное общее собрание
Форма проведения общего собрания: Заочное голосование
Дата проведения собрания: 17 января 2024 года
Дата определения (фиксации) лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании:

26 декабря 2023 года

Почтовые адреса, по которым направлялись 
заполненные бюллетени:

626109, Тюменская область, город То-
больск, территория Северный промыш-
ленный район-квартал 1, № 1, корпус 1; 
117638, город Москва, улица Одесская, 
дом 2, 9 этаж, помещение 2, башня В.

Повестка дня общего собрания 
1. О передаче полномочий единоличного исполнительного органа ОАО «Тобольский реч-

ной порт» управляющей организации – ООО «МРФ».
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на 

участие в общем собрании: 
по вопросу повестки дня № 1 – 93 110.
Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества, определенное с уче-

том положений пункта 4.24 Положения об общих собраниях акционеров, утв. Банком Рос-
сии 16.11.2018 № 660-П, по вопросу повестки дня № 1 – 93 110.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по во-
просу повестки дня № 1 – 87 225, что составляет 93,68% от общего числа голосов, приня-
тых к определению кворума.

Кворум для проведения собрания и принятия решения по вопросу повестки дня имеется.
ПО ВОПРОСУ № 1: О передаче полномочий единоличного исполнительного органа ОАО 

«Тобольский речной порт» управляющей организации – ООО «МРФ».
Результаты голосования

ОТЧЕТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ
на общем собрании акционеров открытого акционерного общества 

«Тобольский речной порт»

Варианты голосования Голосов %
«ЗА» 87 125 99,89

«ПРОТИВ» 100 0,11
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 0

Недействительные или по иным основаниям 0 0

Формулировка принятого решения: Передать полномочия единоличного исполнитель-
ного органа (генерального директора) Открытого акционерного общества «Тобольский 
речной порт» управляющей организации - Обществу с ограниченной ответственностью 
«Межрегионфлот» на срок с 19 января 2024 года по 18 января 2027 года. 

Утвердить условия договора передачи полномочий единоличного исполнительного ор-
гана ОАО «Тобольский речной порт» управляющей организации – ООО «МРФ».

Принятие решений общим собранием и состав лиц, принявших участие в собрании, под-
тверждены регистратором общества, выполняющим функции счетной комиссии – Акцио-
нерным обществом «Сургутинвестнефть» (АО «Сургутинвестнефть») Тюменский филиал, 
ОГРН 1028600588246.

Место нахождения и адрес регистратора: 628415, Ханты-Мансийский автономный 
округ-Югра, г. Сургут, ул. Энтузиастов, д.52/1. Адрес Тюменского филиала АО «Сургутин-
вестнефть»: 625019, Тюменская область, г. Тюмень, ул. Республики, д.209, офис 603.

Уполномоченное лицо регистратора: Директор Тюменского филиала АО «Сургутинвест-
нефть» Башкина Лидия Ивановна.

Дата составления отчета об итогах голосования – 17 января 2024 года. 
Председатель собрания  С.А. Лавонен
Секретарь собрания М.П. А.И.Пушкарев

  ►► «... часовня во имя Димитрия Солунского...                                   «... часовня во имя Димитрия Солунского...                                   
выглядит как абсолютная ракета!»выглядит как абсолютная ракета!»


